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Al igual que el resto de los sindicatos, UTEDYC está abocada a las paritarias sala-
riales. Hemos conformado y capacitado a un cuerpo de dirigentes sindicales

para afrontar la negociación salarial de este año, que abarca más de catorce convenios
colectivos en el sector de actividad que representamos: entidades civiles y culturales,
fundaciones, mutuales, colegios profesionales, cajas de previsión social, asociaciones
gremiales, hoteles sindicales, obras sociales, clubes de AFA, personal de rama por reu-
nión, clubes de campo, entre otros.

Creemos en la negociación colectiva como eje del diálogo social y reguladora de las
relaciones laborales y, por ello, UTEDYC realizará esfuerzos para concluir acuerdos que
signifiquen mejoras y garantías para los trabajadores.

Es normal el tire y afloje en la mesa de discusión: el gremio pide aumentos salariales y
los empleadores alegan que no pueden afrontar las subas que pretendemos; y siem-
pre ronda la amenaza de “cuidar las fuentes de trabajo”. Somos conscientes de la
actual situación económica, estamos dispuestos al diálogo en busca de soluciones en
las negociaciones paritarias, aunque no permitiremos que la variable de ajuste pase por
el salario.

UTEDYC representa a trabajadores del sector servicios, un área en constante creci-
miento, y esta situación se debe tener en cuenta al momento de acordar salarios para
el sector. Sostenemos que los aumentos no provocan inflación, por el contrario, un
salario fuerte favorece el consumo, moviliza al aparato productivo y es un factor impor-
tante para la recuperación económica del país.

editorial

Carlos O. Bonjour
Secretario General Nacional UTEDYC

Paritarias y salarios
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-Una vez contó que de pequeña
esperaba los regalos de Reyes
que Evita repartía en el correo
del barrio. ¿Qué otras cosas
heredó de ella?

-De chico uno entiende poco de eso.
Sin embargo, sabía que a partir de la
llegada de ella y de Perón cambió la
Nochebuena, porque instauraron el
aguinaldo. Antes se debía estirar la
plata para llegar al 24 de diciembre.
Yo recuerdo esperar que mi papá
llegara con ese dinero para que
fuéramos a comprar las cosas para la
Navidad. Primero soy peronista
visceral, por agradecimiento, y
después debí serlo racionalmente
para poder explicarlo.

Con un elegante vestido color de rosa, a tono
con el decorado del camarín, Irma Roy
se presentó a la entrevista y jugó a ser muchas
personas en una: la dedicada a la política
-que expresa su experiencia y el vigor en
cada una de las palabras-; la actriz, que cauti-
va al público con respuestas ocurrentes
y profundas; y la mujer que, expectante
ante cada pregunta, se anima a confesar sus
pasiones y su lucha, a modo de confidencia.

REPORTAJE A IRMA ROY

“Los actores no somos normalitos,
tenemos la locura creativa
y eso es lo que nos salva”
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-¿Para explicarlo?

-Sí, explicar que se le atribuyeron
todos los derechos al trabajador y
que se le dio defensa sindical. Por
eso el pueblo, voluntariamente,
cuando se enteró que Perón estaba
preso en Martín García salió a la
calle al rescate de su líder.

-Se la reconoce como una mujer
enérgica y de carácter fuerte
¿influyó esa imagen para
hacerse lugar en la política?

-Mientras asentía con la cabeza
comentaba: “Si no me comportaba
así me aplastaban”. Y agrega: “Yo
me crié en dos ambientes de
hombres: el espectáculo y la políti-
ca. Allí ellos son los que dirigen, los
que deciden, los que mandan”.

-Siguiendo en el terreno político,
fue una de las principales impul-
soras de la Ley de cupo femeni-
no: ¿Qué le aporta la participa-
ción de la mujer a la política?

-Cuando se dictaminó la ley, éramos
solamente catorce mujeres. Ahora
hay más de setenta. Ellas aportan
una mirada diferente, porque
empezaron a votarse más leyes
humanistas, a respetar los derechos
de la mujer para incorporarlos a los
códigos. Estos datan de principios
del 1900, cuando la mujer era un
ciudadano de segunda. En un
discurso que di en la cámara legisla-
tiva dije que respetaba la Ley Sáenz
Peña, la cual indicaba que el sufra-
gio era secreto y universal, aunque
de esto último había muy poco, ya
que el 52% del electorado, el feme-
nino, antes no tenía derecho de

votar. Entonces ¿dónde estaba la
universalidad?

-¿Qué le dejó su paso por la polí-
tica?

-A mí me dejó el amor de la gente,
porque reconoce las leyes que yo
impulsé, que son de apoyo y ayuda
a la mujer, empezando por la de
violencia familiar, siguiendo por la
de adopción, dándole el derecho a
la madre adoptiva a cobrar salario
familiar y a tener licencia por mater-
nidad al momento que ingresa el
adoptado a la casa, de penalización
de la compra y venta de niños -hace
una pausa y arquea las cejas con
gesto de resignación-…pese a que
siga ocurriendo. Las leyes acá se
hacen para no cumplirlas.

-¿A qué se refiere?

-Yo escucho a menudo que el
pueblo dice: “Hay que crear leyes”.

Para mí es más importante hacerlas
cumplir. En un momento se había
dispuesto la creación de un
compendio de leyes, para que la
gente las entendiera, ya que la
mitad de la población no conoce sus
derechos.

-¿Está entre sus planes el
regreso a la actividad política?

-No, nunca más renuncio a mi
carrera.

-¿Se arrepintió?

-No, seguramente debía estar allí.
Algunas de las leyes que impulsé
sirvieron incluso para la defensa de
mi propia hija. Yo estoy contenta,
Nora Cárpena me comentó: “Vos
debés ser la única diputada a la que
la gente espera a la salida y la
besa”.

-¿Se desgastó su imagen
después del paso por la política?

-No, para nada. Justamente,
cuando comencé con esto, el padre
de mi hija me advirtió que ahora me
querrían sólo sectorialmente. ¡Mirá
qué bueno que era conmigo! -
Riéndose da unos golpecitos en la
mesa y agrega: “Soy de Géminis, no
le hice caso”.

-Ya siendo una reconocida actriz
y emergiendo en la política
decidió estudiar psicología
social, ¿por qué?

-¿Vos creías que estaba cuerda?, ja
ja. Te cuento, siempre tuve una
mirada de actriz y gran oído para los
tonos, con lo cual deducía de qué

“Yo me crié en dos

ambientes

de hombres:

el espectáculo

y la política.

Allí ellos son los que

dirigen,

los que deciden,

los que mandan”.
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provincia era cada legislador, enton-
ces pensé que debía ampliar esas
cualidades. Enseguida una amiga
me sugirió que estudiase psicología
social y yo la bendigo por eso. ¡Me
banqué con esta carita los cuatro
años de exámenes y el corazón se
me salía por la boca en cada uno de
ellos!

-Al ser famosa, la presión de
rendir mal era mucho mayor
¿no?

-Sí, terrible. Y el último año las
chicas decidieron organizar un viaje
de egresados. ¡Me prendo en
todas! (bromea en tono de confi-
dencia). Y yo, que soy medio orgu-
llosita, me alojé en un hotel de dos
estrellas, cuyos colchones eran incó-
modos como los de una cárcel. Lo
curioso fue que cuando salía a la
calle, en Uruguay, la gente me reco-
nocía igual que acá y a ellas les
causó un grado tal de sorpresa, que

durante la devolución final aclara-
ron: “Ahora entendemos a Irma,
que cuando entró debió dejar al
personaje en la puerta y jugársela
frente a todos, que a veces la criticá-
bamos y hasta éramos más exigen-
tes con ella, al igual que los profeso-
res”. No obstante, yo nunca dije
nada, ni me comporté como líder.

-Adentrándonos en el ámbito
teatral, leí que el nombre artísti-
co surgió como una confusión
con Maruja Roig ¿Cómo fue esa
historia?

- A los catorce años me ofrecieron
hacer unos bolos en radio Splendid.
Yo era admiradora de Mirna Loy,
una gran actriz de la época, enton-
ces busqué en todo el abecedario y
Roy me sonó lo más eufónico y
parecido a ella. Como había otra
actriz que se llamaba Roig, me lo
escribían así y yo me ponía loca. A
quienes hacían los repartos les expli-
caba que se escribía como “Rey”,
pero con la letra “O”. -Se ríe, mien-
tras se lleva una mano a la cabeza y
se muerde el labio- ¡Era fácil!
Aunque para ellos, no.

-Trabajó en radioteatro, cine,
televisión y teatro… ¿en cuál
ámbito se siente más a gusto?
-El teatro me da más satisfacción,

ese feedback con el público es
inigualable. Además tiene continui-
dad de acción, a diferencia de los
otros. ¡Y cuando salís a escena, que
te pare Dios, te jugás la vida!

-Con una vasta experiencia en el
escenario ¿aún siente el cosqui-
lleo antes de subir a las tablas?

-¡Totalmente, siento terror! El
actor que lo niegue, miente. Julio
Chávez hace una pasada total de la
obra antes de cada función.
Nosotros no somos “normalitos”,
tenemos la locura creativa y eso es
lo que nos salva. -Riéndose acota:
¡A mi locura la porto con mucho
orgullo!

-Por último, cuando cierra los
ojos antes de dormir, en qué…

-Se adelanta y contesta entusiasma-
da- Rezo, porque en un curso de
angelología comentaron que todas
las noches viene un angelito
cartero, que pasa con una canastita
recogiendo plegarias e imagino la
tristeza con la que se vuelve si no
obtiene nada de tu casa, y a mi me
dio tanta ternura que, más allá de la
hora en que llegue, rezo.

Milton Viquendi

UTEDYC

Fuego entre
mujeres
En la actualidad, Irma Roy,

junto con Dalma Maradona y

Mónica Salvador protagoniza

“Fuego entre Mujeres”, la

obra de José María Muscari

que se presenta en el teatro

Tabarís. Según Irma: “Es una

maravilla de obra, porque está

muy bien escrita y porque por

ella recibí las mejores críticas

en mi vida”.

“Todo mi cariño y un fuerte apretón a mis compañeros de
UTEDYC, que andan peleando la vida por sus derechos. Y
que sigan haciéndolo, porque hay que defenderse y los sin-
dicatos son muy fuertes en ese sentido. Ustedes saben lo
que yo pienso políticamente y saben porqué quiero y res-
peto a lo que, para nosotros, siempre fue la columna ver-
tebral que sostiene al país: los trabajadores”.
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Augusto Galeano inició su militancia
en el sindicato como Delegado del
Club Atlético Unión de Santa Fe y
luego ascendió al cargo de Secretario
de la Seccional de esa provincia.
Pertenece también a la Unión del
Personal Civil de la Nación (UPCN) y actualmente fue
designado a cargo de la Secretaría Nacional de
Recreación y Deporte.

Galeano comenta: “El surgimiento de esta Secretaría
resultaba necesario dentro de la UTEDYC, debido a que
la entidad nuclea a numerosos trabajadores vinculados
con el ámbito deportivo. Por su parte, la función princi-
pal de esta área reside en organizar eventos recreativos
y competitivos que impliquen la participación de todos
los afiliados de las diferentes seccionales del país”.

Ana Nuñez se desempeñaba como
Delegada del Círculo de Suboficiales
del Servicio Penitenciario Federal
Argentino cuando, en el año 2005, la
convocaron para formar parte de la
nueva UTEDYC, en la Seccional Buenos
Aires. Allí desempeñó el cargo de Secretaria de Acción
Social. Enseguida se abocó a la ayuda y contención de
los trabajadores que necesitaban al sindicato desde un
aspecto más humanístico, razón por la cual fue nombra-
da para dirigir la recientemente incorporada Secretaría
Nacional de Cultura y Derechos Humanos.

Nuñez es clara en sus definiciones: “La cultura es un
derecho humano. El surgimiento de esta Secretaría
implica poder ofrecer al afiliado la posibilidad de ampliar
su base cultural. Ya se organizan, por ejemplo, concur-
sos literarios sumamente importantes y, con ellos, se
detectó un perfil de trabajadores interesados en este
aspecto. Luego se expandirá a otras actividades artísticas
como la música, la pintura o la fotografía. Estas
herramientas para la vida que procuramos brindar va en
concordancia con la política de interés por el ser humano
en su totalidad, para la que está trabajando la actual
conducción del sindicato”.

Las elecciones nacionales y locales, realizadas a
fines del año pasado, consolidaron la victoria y, en

consecuencia, el pleno reconocimiento a la gestión que
encabeza el compañero Carlos Bonjour, Al iniciarse una
nueva etapa, el Secretario General Nacional -junto a la
Comisión Directiva- reorganizó la Conducción Nacional
y, a los efectos de darle cabida a importantes temas
sociales que hacen a las actividades del sindicato y que
derivan en el beneficio de los afiliados, se instauraron
tres nuevas Secretarías: la de Formación y Capacitación
Profesional; la de Recreación y Deporte y la de Cultura y
Derechos Humanos. Consecuentemente, fueron desig-
nados sus titulares cuyas trayectorias y declaraciones se
transcriben.

Mariángeles Sotés, apenas se incorporó a la
Asociación de Docentes de la Universidad
Nacional de La Plata, se afilió a la UTEDYC en

la que comenzó a participar de las actividades
que requería el sindicato. Primero fue nombrada

vocal suplente y más tarde Secretaria Administrativa
de la Seccional de la capital de la provincia de Buenos
Aires. Fue por entonces cuando desarrolló, junto con los
directivos platenses, un programa de enseñanza para
Delegados. En la actualidad, integra el Secretariado
Nacional en el que ocupa la titularidad de la nueva área
de Formación y Capacitación Profesional.

Paralelamente, explica que su tarea radica en organi-
zar a los dirigentes alrededor de una entidad y de un
objetivo común, capacitándolos tanto en cuestiones
básicas, como en el conocimiento de los convenios y en
la lectura del recibo de sueldo o tareas más complejas
como la formación política. Al respecto, agrega: “La
Secretaría cuenta con un centro de capacitación que ya
viene trabajando en esos aspectos. Próximamente se
inaugurará un edificio destinado al perfeccionamiento
de actividades que el afiliado a la UTEDYC desempeña,
las cuales son variadísimas. Esto continuará con el desar-
rollo de los planes “Más y mejor trabajo” -en conjunto
con el Ministerio de Trabajo, Empleo y Seguridad Social
de la Nación- y “FiNes”, un acuerdo con el Ministerio de
Educación, que brinda a los afiliados la posibilidad de
terminar los estudios primarios y secundarios”.

UTEDYC estrena Secretarías Nacionales

Tres áreas fundamentales
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Un año muy positivo

COMODORO RIVADAVIA

Marta Francisco
Secretaria General

Co
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Desde su comienzo, esta Comi-
sión Directiva se ha abocado -como
fuera el lema de las campañas
nacional y local- a transformar a la
Delegación Comodoro Rivadavia en
un sindicato distinto, con puertas
abiertas a todos. Para ello, incenti-
vamos a nuestros compañeros a
lograr una amplia participación sin-
dical; y buscamos que, por sobre
todas las cosas, se respete cada
punto de los convenios en las dife-
rentes actividades, para que las
patronales sepan que UTEDYC es
un gremio fuerte y decidido a hacer
valer los derechos de sus afiliados y
que tiene una representación unifi-
cada. Para nosotros, mejorar los
procesos de trabajo, la capacitación
y la creación de ambientes laborales
más seguros, son derechos de los
trabajadores que el sindicato debe
defender.

Para hacer una breve reseña,
debo contar que hace poco más de
un año fui convocada para sumar-
me como afiliada al trabajo de rees-
tructuración de esta Delegación,
por nuestro Secretario General
Nacional, compañero Carlos Bon-
jour, a quién agradezco profunda-
mente su confianza. Sentí que era el
momento de poner mi granito de
arena para lograrlo, y fue así que
comencé a trabajar intensamente
con quién estaba en ese entonces
como Interventor, el compañero
Eduardo Ramos. Vaya mi gran reco-
nocimiento a su tarea, que no fue
nada fácil. Cada lugar que visitába-

mos y donde lográbamos un nuevo
encuadramiento convencional y la
afiliación de los compañeros, hacia
que me dieran más fuerzas para
continuar. Las palabras de la gente,
que nos recibía con alegría y que
sentía por primera vez la presencia
del gremio, fue creando nuevas y
mayores ganas de trabajar: Es mi
deber informar que el trabajo man-
comunado hecho con el compañero
Ramos rindió sus frutos, ya que
logramos hacer crecer el padrón sin-
dical en un 150% y que los trabaja-
dores supieran que UTEDYC estaba
enérgicamente presente. También
vale comentar que no todo fue fácil,
porque hemos atravesado muchos
escollos, pero siempre con la firme
convicción de que no nos dejaría-
mos vencer. En la tarea fueron
varios los compañeros que se suma-
ron a trabajar codo a codo. Vaya
también mi gratitud a ellos.

Continuando con los lineamien-
tos emanados desde el Secretariado
Nacional, para un resurgimiento de
la UTEDYC Comodoro Rivadavia,
basado en el trabajo comprometido
y transparente, como lo ha trazado
el compañero Carlos Bonjour desde
su primer día al frente de la Unión,
fui sumando compañeros con la
misma ideología para formar una
lista de unidad sindical y, en mi
humilde entender, creo que fue
logrado, ya que el apoyo en las
urnas se vio reflejado en la amplia
participación de los afiliados quie-
nes, por primera vez en esta Delega-

ción, se volcaron masivamente a la
votación, creyendo y apostando al
cambio. Eso nos ha comprometido
más aún, a trabajar con mucha fuer-
za y a cumplir los objetivos a los
cuales estamos abocados, logrando
cambios profundos y un crecimiento
continuo.

Luego de la asunción del man-
dato, en este corto lapso, venimos
cumpliendo con parte de lo proyec-
tado: se ha logrado el encuadra-
miento de nuevas entidades, aun-
que tengan un solo trabajador. Tam-
bién, luego de arduas negociaciones
con la Subsecretaria de Trabajo
local, y con el acompañamiento del
Secretariado Nacional, del compa-
ñero Ramos en su comienzo, de
asesores letrados nacionales y loca-
les, logramos firmar a fines de
marzo, un Acta Acuerdo con una
importantísima entidad social, que
cuenta con noventa y seis trabaja-
dores, quienes en constante comu-
nicación con esta Secretaria Gene-
ral, solicitaban la representación
gremial y el traspaso a nuestro CCT
462/06: Hoy podemos decir que ya
es un hecho, del cual estamos muy
orgullosos.

En otro orden, a partir de los pri-
meros días de febrero, en nuestra
sede gremial, se comenzó con la
entrega de mochilas y útiles escola-
res de excelente calidad a cada tra-
bajador con hijos estudiantes de
todas las entidades que conforman
esta Delegación. Además, con cada

8 Mayo / Junio 2010
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LA PAMPA

Trabajo y más
trabajo
Gustavo Arturo Montenegro
Secretario General

La
Pa
mp

a

Cuando el compañero Carlos Bonjour -en el mes de julio de
2009- me puso a cargo de la Delegación La Pampa, partimos de
una premisa fundamental: con compromiso y responsabilidad
lograr cambiar la imagen, dar paso a una nueva Delegación y
trabajar para tener un crecimiento en afiliados.

En estos primeros pasos hemos alquilado una casa muy
amplia y funcional, para que los compañeros se acerquen, com-
partan y sientan que en la Unión encuentra la contención de sus
pares.

Empezamos una campaña intensiva para incrementar los
afiliados; y tenemos algo a favor que es la zona desfavorable en
el convenio colectivo 462/06. Pero, por otra parte, sabemos que
tenemos un gran desafío por delante frente a diversas entida-
des, ya que debemos revertir la actual situación de muchos
compañeros que están mal encuadrados y, en consecuencia,
mal pagos.

Otros objetivos en esta nueva etapa como Secretario Gene-
ral, y en el futuro junto a los integrantes de la nueva comisión
para el periodo 2009-2013, es que los compañeros se acerquen
a la Delegación y trabajar para que, en pocos meses, lleguemos
a convertirnos en Seccional. Sabemos que la tarea no es senci-
lla, pero intentaremos llegar a cada rincón de nuestra provincia,
que tiene una superficie muy extensa y escasa población. Con-
sideramos que la capacitación a través de cursos es otra tarea
a realizar, para la formación de futuros cuadros, con el objetivo
de obtener dirigentes capacitados.

Se trata, entonces, de difundir los beneficios que nos otor-
ga el gremio a nivel nacional y de incorporar otros relacionados
con la salud, la educación y la cultura, respetando la idiosincra-
sia de nuestra región.

Por último, quiero agradecer al compañero Bonjour y a los
demás integrantes del Consejo Directivo Nacional, por el apoyo
y la confianza otorgada en este nuevo proyecto.

Como dijo el General Perón: ”Mejor que decir es hacer,
mejor que prometer es realizar”. Eso sólo se obtiene con traba-
jo y más trabajo. En esa tarea estamos.
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nacimiento hemos estado presentes
suministrando ajuares y, en todos
los casos, tuvimos la dicha de ver las
caritas de alegría de los chicos y
principalmente de sus papas “nues-
tros compañeros”. Por otra parte,
captamos gran conformidad en el
uso del servicio de óptica y de los
planes de turismo.

Es una situación muy positiva ser
participes de este cambio estructu-
ral y de poder brindar todo para la
continuación de la senda emprendi-
da, con la confianza renovada que
nos compromete en las tareas dia-
rias por los derechos de los compa-
ñeros trabajadores Deportivos y
Civiles.

Nuestro objetivo es permanecer
en el camino iniciado, con el impor-
tante significado que es contar en
cada rincón con nuestra presencia
Institucional, para encarar así los
desafíos cotidianos en defensa de
todos, forjando un futuro de logros
en pos de la grandeza de nuestro
gremio y con la convicción de que
las buenas acciones perduran en la
memoria y sientan precedente.

Por último, quiero nuevamente
agradecer, en especial, el total
acompañamiento en la gestión del
compañero Secretario General
Nacional, Carlos Bonjour, y de los
demás compañeros del Secretaria-
do, quienes siempre han tenido muy
buena predisposición a cada consul-
ta que les fuera requerida.
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Masiva concurrencia en un acto de reivindicación

Los trabajadores mutualistas y los
representantes de UTEDYC le dicen

a los gremios títeres

UTEDYC reivindica el principio de no interferencia de los empleadores
en la constitución de sindicatos. Las organizaciones sindicales deben estar
al servicio de los trabajadores y no de oscuros intereses laborales y económi-
cos financieros de los empleadores;

UTEDYC ejercerá su derecho a denunciar, frente a las autoridades
laborales locales e internacionales, la práctica desleal puesta en
marcha por un grupo de empleadores mutualistas que impulsan la
integración de un sindicato títere, en violación a la ley de asociaciones
sindicales y el convenio 98 de la OIT;

UTEDYC no permitirá que se constituya un seudo sindicato para
trabajadores del sector mutualista que persigue como único objetivo
disciplinar a la fuerza laboral del sector y convalidar un negocio con
la salud de los trabajadores;

UTEDYC informa y denuncia frente a la opinión pública y los trabajadores
mutualistas de la Ciudad de Santa Fe que el señor Juan José SAGARDI,
Presidente de la Asociación Mutual de Personal Jerárquico de Bancos
Oficiales Nacionales, es quien se presentó frente al Ministerio de
Trabajo como Secretario General de la Asociación Gremial de
Empleados de Mutuales de la República Argentina;

En la Asamblea General de Trabajadores de Mutuales realizada el 23 de abril

próximo pasado, acto que superó todas las expectativas y que contó con una extraordinaria

representatividad sindical, el Secretariado Nacional de UTEDYC -Unión Trabajadores

de Entidades Deportivas y Civiles- elaboró un documento cuya síntesis se transcribe

para información de la opinión pública y de los trabajadores del sector.

1.

2.

3.

4.
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UTEDYC informa y denuncia que Diego SAGARDIA integrante de la
Comisión Directiva de la Asociación Mutual de Personal Jerárquico de
Bancos Oficiales Nacionales- es quien se presentó frente al Ministerio
de Trabajo como Secretario de Organización de la Asociación Gremial
de Empleados de Mutuales de la República Argentina. De tal palo tal
astilla;

UTEDYC informa y denuncia frente a la opinión pública y a los trabajado-
res mutualistas de la Ciudad de Santa Fe que se encuentra probado que la
Asociación Mutual de Personal Jerárquico de Bancos Oficiales Nacionales
presidida por el señor Juan José SAGARDIA gastó $ 170.120,83 en
concepto de gastos de inscripción del sindicato “amarillo” cuyo
conformación denunciamos. Lo expuesto fue informado por el veedor
designado por el INAES mediante Resolución INAES Nº 711/08 en su informe
presentado a la Gerencia de Intervenciones e Infracciones del INAES el 21 de
abril de 2009;

UTEDYC informa y denuncia frente a la opinión pública y los trabajadores
mutualistas de la Ciudad de Santa Fe que se encuentra probado que la
Asociación Mutual de Personal Jerárquico de Bancos Oficiales Nacionales
presidida por el señor Juan José SAGARDIA gastó $ 1.141.250 en concep-
to de gastos de inscripción de una Obra Social de Trabajadores Socios
de la Asociación Mutual de Personal Jerárquico de Bancos Oficiales
Nacionales. Lo expuesto fue informado por el veedor designado por el
INAES mediante Resolución INAES Nº 711/08 en su informe presentado a la
Gerencia de Intervenciones e Infracciones del INAES el 21 de abril de 2009;

UTEDYC informa que el veedor designado por el INAES mediante
Resolución INAES Nº 711/08, consignó en su informe presentado a la
Gerencia de Intervenciones e Infracciones del INAES el 21 de abril de 2009
que la Mutual presidida por SAGARDIA llevaba registros contables en
forma irregular, no registraba en debida forma a sus asociados;

UTEDYC reivindica el libre funcionamiento de las asociaciones sindica-
les de trabajadores, conformadas por trabajadores y que persiguen
como objetivo exclusivo su bienestar;

UTEDYC reivindica el funcionamiento de las Obras Sociales como
vehículo para garantizar el acceso a la salud de los trabajadores, pero
no la utilización abusiva de su figura para la generación de lucro
empresario;

UTEDYC alerta a los trabajadores mutualistas acerca de la maniobra
en marcha, para evitar que puedan ser engañados por una parte de la
patronal del sector mutualista que pretende su disciplinamiento laboral
y la derogación del convenio colectivo de trabajo vigente.

5.

6.

7.

8.

9.

10.

11.
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Se llevaron a cabo las elecciones
nacionales de la Subcomisión de

la Rama por Reunión, en la cual resultó
ganadora la lista Blanca y Verde, encabe-
zada por Roberto Cousteix, con 464
votos, sobre 1.155 sufragantes; lo que
representa el 40,17% del total de las
boletas escrutadas. Por su parte, la lista
Azul y Verde obtuvo un 33, 07% y la
Azul el 26,75%.

Cabe destacar que, pese a las fuertes
tormentas que se presentaron durante
ese fin de semana, el afiliado se volcó
masivamente a las urnas en un acto elec-
cionario impecable, tanto desde el aspec-
to organizativo como desde la actitud
respetuosa y ordenada de los votantes y
de los partidarios de las tres agrupacio-
nes.

El resultado permite la continuidad
de Roberto Cousteix al frente de la Sub-
comisión Nacional durante un período de
cuatro años, secundado por Alberto de
San Bruno, en el cargo de Secretario
Adjunto; Marcelo Passe y Andrés Franco
como Secretario y Subsecretario Adminis-
trativos; Jorge Licursi y Antonio Couselo
como Secretario y Subsecretario de
Hacienda; Sergio Freitas y Julio Martínez
en la Secretaría y Subsecretaría Gremial;
Mauro Busiglio y Jorge Ricco en la Secre-
taría y Subsecretaría de Acción Social;
Fernando Ibarra y Emmanuel Sena como
Secretario y Subsecretario de Prensa; y,
por último, Enrique Jiménez se desempe-
ñará como Secretario de Interior.

La lista Blanca y Verde obtuvo el 40% de los votos
y se mantendrá al frente de la Subcomisión

Elecciones nacionales en la Rama por Reunión

CABE DESTACAR QUE, PESE A LAS FUERTES TORMENTAS

QUE SE PRESENTARON DURANTE ESE FIN DE SEMANA,
EL AFILIADO SE VOLCÓ MASIVAMENTE A LAS URNAS EN

UN ACTO ELECCIONARIO IMPECABLE.

Las nuevas autoridades
electas

Roberto Cousteix,
al frente de la
Subcomisión Nacional
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HORIZONTALES: 1. Centro médico inaugurado por UTEDyC
en Mar del Plata el pasado 26 de setiembre. 8. Interjección de
dolor. 9. En alta fidelidad, ajustar dentro de determinados val-
ores las frecuencias de reproducción de un sonido con el fin de
igualarlo a su emisión originaria. 11. Pasa la lengua por una
cosa. 12. Piedras muy duras y sólidas. 14. Período, época. 15.
La que tiene canas. 16. Especie de avestruz antediluviano de
tamaño gigantesco. 18. Pobre, indigente. 19. Se desentiende o
se libera de un compromiso o de una obligación. 21. Símbolo
químico del calcio. 22. Descripción de las islas de un mar, con-
tinente o nación. 24. Máquina destinada a producir movimien-
to a expensas de otra fuente de energía (plural). 25. Unión
Industrial Argentina. 27. Dueño y señor. 28. Consonante. 30.
No acertó. 31. Mitades laterales de la parte posterior de las
caballerías y otros animales.
VERTICALES:1. (Carlos) Secretario de Interior de la UTEDyC. 2.
Instrumento musical de viento. 3. De Rumania. 4. Raspa una
superficie con un instrumento cortante. 5. Artículo. 6. Dan
vueltas sobre un eje o en torno a un punto. 7. Trataron algo con
ozono para desinfectarlo. 8. Piedra del altar (plural). 10.
Perseguiré, apremiaré, importunaré a alguien con molestias o
requerimientos. 13. Reunión nocturna para divertirse con baile
o música. 15. Carnosidad roja que tienen sobre la cabeza el
gallo y algunas otras aves. 17. Sustancia estupefaciente, amar-
ga y de olor fuerte, que resulta de la desecación del jugo que
se extrae de las cabezas de adormideras verdes. 20. Husmea
indagando. 23. Altura pequeña y prolongada. 24. Gran exten-
sión de agua salada. 26. Dirigirse, encaminarse. 29. Existe.

Solución en página 22
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R E P O R T A J E A H U G O M O Y A N O

“Al sindicato lo
quería como a mi
segundo hogar”

ALEJADO DE LAS FRASES HECHAS Y EN UN TONO OCURRENTE, DISTENDIDO

Y PLAGADO DE ANÉCDOTAS, EL SECRETARIO GENERAL DE LA CGT SE REFIRIÓ A

SU HISTORIA PERSONAL, A LA SITUACIÓN DEL PAÍS Y A SU VISIÓN DEL

SINDICALISMO ARGENTINO, INCLUYENDO EL CRECIMIENTO DE LA UTEDYC.

-Su nacimiento coincide con el
ascenso de Perón en la escena
política nacional ¿Cuándo se
reconoció como justicialista?
- A mí no me cantaban canciones
de cuna, sino la marcha peronista
(sonríe, mientras deja fluir los
recuerdos). En el ‘54 mi viejo obtu-
vo una casa por los planes “Eva
Perón”, donde sigue viviendo mi
madre, de 93 años. Pasaron casi 60
años y su construcción se conserva
muy bien, todavía está el parquet de
los pisos, los frentes de los placa-
res…

-¿Su familia participaba en polí-
tica?
-No mucho. Mi vieja trabajaba en el

puerto de Mar del Plata y nos con-
taba de las injusticias que veía. Por
ejemplo, una vez la quisieron obli-
gar a entrar en una cámara frigorífi-
ca con ropa común y ella se negó a
hacerlo. A partir de entonces empe-
zaron a darles la vestimenta adecua-
da. Y todo eso yo lo fui absorbiendo
de pibe.

-¿Cómo fue su infancia?
-A los once años comencé a trabajar
y por eso ya me creía un hombre.
Sin embargo, cuando iba al colegio
aun usaba pantalones cortos y
recuerdo que me daba vergüenza
pasar por la fábrica así vestido.
Finalmente mi viejo me compró uno
largo, pero de Grafa, porque éra-

mos muy humildes. -Y riendo acota:
¡No, yo quiero de gabardina, les
decía!

-¿Cómo fue el paso de ser traba-
jador a delegado?
-A los diecisiete años estaba traba-
jando en una empresa de transpor-
te cuando me crucé con unos
muchachos de otra transportista
famosa en Mar del Plata que lleva-
ban uniforme. Entonces les pregun-
té: ¿Dónde consiguieron esa ropa?
Y me contestaron que me la tenía
que dar la empresa, porque el con-
venio dice tal y cual cosa. Entonces
a la noche fui al gremio, o mejor
dicho a la casa del dirigente que
estaba a cargo en ese momento, me
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afilié y nos explicó lo del convenio.
A partir de allí empezamos a recla-
mar cosas. -Y entre sonrisas agrega:
“Una vez que nos dieron la ropa
debíamos usarla y nosotros trabajá-
bamos en Verga Hnos, te imaginás
cómo nos cargaban con el logo, no
sabíamos cómo taparlo”. Recuerdo
que convocaban a las asambleas el
domingo a las nueve de la mañana.
¡Si lo hiciéramos hoy no iría nadie a
esa hora, ja ja! Yo iba más tempra-
no para acomodar las sillas, a mí me
gustaba muchísimo. Al sindicato lo
quería como a mi segundo hogar.

-¿Y el dedicarle tanto tiempo no
repercutía en la familia?
- Sí, pero lo importante es que a uno

lo acompañen y conmigo siempre lo
hicieron. Igualmente le resta tiem-
po, fundamentalmente al ser del
Interior, ya que las asambleas gene-
ralmente se organizaban en Buenos
Aires.

-¿Qué lo hace sentirse feliz?
-Estar en mi casa, con mi mujer y mi
hijo de diez años, el tomar unos
mates el domingo a la mañana, lo
sencillo ¡eso es impagable para mí!

-¿Cuáles fueron sus mayores
logros sindicales?
-Nos da mucha satisfacción cuando
se consigue un aumento salarial o
cuando se crean obras para el afilia-
do. Otra cosa muy importante es que

cuando una empresa, por ejemplo la
de recolección, es reemplaza por
otra para brindar esos servicios, el
personal debe ser indemnizado,
más allá de que tenga la continui-
dad de su trabajo y todos los bene-
ficios por antigüedad, menos la
indemnización que ya la cobró.
Algunos la han denominado la “Ley
Moyano”. Con ella, el trabajador se
ha encontrado con una importante
suma de dinero. Un compañero de
Córdoba me dijo que gracias a mí
iba a dejar de ser inquilino ¡Fue muy
emocionante! Siempre aconsejo:
“ese esfuerzo de muchos años que
se ve compensado de repente no lo
desaprovechen e inviertan en la
casa propia”.
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Otro aspecto a destacar es que
jamás tuve oposición en el gremio,
ni una lista en contra. Porque siendo
muy joven les decía a los mucha-
chos que si dentro de cuatro años
tenemos oposición es porque no
supimos conducir la organización.
Eso no quiere decir que no haya
opositores, sino que siendo tan
pocos jamás llegan a organizarse y
presentarse en elecciones.

-¿Se arrepiente de alguna deci-
sión?
-Siempre hay algo para arrepentirse
en la vida, pero nada grave, sino
cuestiones que podrían haberse
hecho de otra manera, quizá alguna
estrategia.

-¿Qué dejó su paso por la cáma-
ra legislativa?
-Una experiencia más en la vida, sin-
ceramente nunca me gustó ese
ámbito político. No me siento
cómodo.

-¿Son acertados los rumores de
su candidatura a gobernador de
Buenos Aires?
-En tono de humor y haciendo refe-
rencia a Independiente -el equipo
del cual es hincha- contesta: “El
único candidato firme es el rojo, en
este Clausura”. Y agrega: “Yo
nunca dije que me iba a postular a
nada, sería una responsabilidad
muy grande, aunque uno está acos-
tumbrado a ellas. Además el diri-
gente gremial tiene la ventaja sobre
el político de saber gestionar. Un
ejemplo concreto es Lula, que se
comenta que es uno de los presi-
dentes más importantes de la histo-
ria del Brasil. Porque sabe mantener
un equilibrio entre el conjunto de la
sociedad, y eso lo tiene perfecta-

mente asumido el dirigente gremial.
Si no fuera así, cada vez que se dis-
cuten salarios sería una guerra en la
que jamás se llegaría a acuerdos.
Todas las organizaciones gremiales
han tenido una evolución muy
importante en los últimos tiempos,
como en el caso de la UTEDYC. La
mayoría han construido sanatorios,
hoteles, campings recreativos,
escuelas de capacitación y mucho
más. Porque además de hacer polí-
tica sabemos cumplir con la gestión.

-¿Cuáles son los objetivos próxi-
mos de la CGT?
-En principio, seguir manteniendo
un equilibrio en la sociedad, como
lo estamos haciendo. Que se cum-
plan los plazos que establecen los
mandatos democráticos, porque
nadie puede negar que hubo inten-
tos de desestabilización y en ese
sentido la CGT ha mantenido un

equilibrio. Y otro objetivo consiste
en seguir bregando, luchando y
ampliando los beneficios para los
trabajadores, sin que eso signifique
sobrepasarse a otros sectores de la
sociedad.

-¿Se puede lograr la unidad defi-
nitiva de los sindicatos en la
CGT?
- Siempre fue el objetivo, pero la
unidad se da enarbolando una
causa y hoy no es tan sencillo por-
que estamos viviendo momentos
políticos donde cada uno tiene su
decisión tomada. Lo importante es
saber que la causa que nos lleva
adelante es defender los derechos
del trabajador, las conquistas logra-
das y llegar a la distribución equita-
tiva de la riqueza. Algunos tienen
objetivos personales y seguramente
no les va a interesar la unidad. Lo
primordial es que la mayoría, un

...jamás tuve oposición en el gremio, ni una lista

en contra. Porque siendo muy joven les decía a

los muchachos que si dentro de cuatro años

tenemos oposición es porque no supimos

conducir la organización.
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Durante el neoliberalismo no teníamos paritarias,

mucho menos aumentos salariales, ni por

decreto; y la política económica nos quitaba

conquistas y derechos, como las ocho horas

laborales, que ya nadie discute.

95% como en este caso, esté den-
tro de la CGT.

-¿Cómo definiría al “Estilo
“Moyano” de conducción?
-En determinados momentos políti-
cos de los que vive el país uno debe
cambiar la forma, pero no los obje-
tivos. En la década del ‘90 era muy
difícil, peleábamos en la calle, en los
actos, en las marchas y lo hacíamos
por el salario y contra un modelo
que nos llevó a la ruina. Hoy debe-
mos actuar con el mayor grado de
inteligencia para lograr el mismo
fin. El instrumento para discutir
salarios lo tenemos en nuestro
poder, debemos aprovechar esas
circunstancias. Mi virtud es haber
tenido coherencia, en la época de
los militares -porque yo estuve
preso-, o durante el menemismo o
con la Alianza, porque siempre
luchábamos por lo mismo.
Durante el neoliberalismo no tenía-
mos paritarias, mucho menos
aumentos salariales, ni por decreto;
y la política económica nos quitaba
conquistas y derechos, como las
ocho horas laborales, que ya nadie
discute. En ese entonces, si uno
cumplía una jornada de doce horas,
compensaba el excedente retirán-
dose antes otro día, cuando la
empresa no lo necesitara. Ahora si
trabajo de más me lo pagan. Hoy no

tenemos los impedimentos de antes,
por eso debemos actuar con cohe-
rencia y mantener el equilibrio. Esto
nos ha permitido haber recuperado
la credibilidad de nuestros afiliados.
El 30 de abril del año pasado, la CGT
convocó a una manifestación y
metió más de 300 mil trabajadores y
no fue una protesta, sino un recono-
cimiento a la tarea que hizo la diri-
gencia gremial y a las condiciones
que nos había permitido el gobierno
para lograr estos objetivos.

-¿Coincide con la presidenta en
que la discusión pasa por el
modelo de país?
-Sí, la derecha, el neoliberalismo,
está agazapado, tal es así que quie-
ren volver a introducirse en el pero-
nismo. Duhalde está levantando las
mismas banderas que alzó Ménem
en los ‘90, está tratando de reinsta-
lar el neoliberalismo. Por eso los tra-
bajadores debemos tener un alto
grado de esclarecimiento para que
no nos pase la tragedia de aquellos
años, ni la del ‘76. No nos olvide-
mos que en esa época, además de
haber perdido a tantos jóvenes, se
instaló un modelo económico que
nos convirtió en un país de endeu-
damiento absoluto y de dependen-
cia de otras naciones, donde se ani-
quiló la industria, igual que lo ocu-
rrido en los ‘90.

-¿Y cómo ve el futuro?
-En la medida en que los argentinos
veamos esa situación, no volvere-
mos a caer en ese error. No creo
que cuando se decida quién será el
responsable de conducir el destino
de nuestro país vaya a pasar lo
mismo que cuando se votó a los
integrantes del Congreso. No es
igual elegir a un legislador que a un
hombre que deba gestionar en el
Ejecutivo.

-Para cerrar ¿qué opinión le
merece el actual crecimiento de
la UTEDYC?
-Es uno de los gremios que ha inter-
pretado lo que vengo señalando:
que los dirigentes deben ponerse el
mameluco para trabajar para lo que
fueron electos. El dirigente gremial
fue votado para dirigir los intereses
de los trabajadores, en alguna
oportunidad muchos le echaban la
culpa al gobierno, porque eran
vagos, hoy tienen que laburar y en
la medida que lo hagan se verá
reflejado en cómo están los afilia-
dos que representan. UTEDYC ha
sido uno de los muchos que han
entendido ese mensaje, porque ha
crecido desde el punto de vista
patrimonial, en cantidad de afilia-
dos, en la mejora salarial y en las
condiciones de trabajo. Y esto ocu-
rre porque hay un hombre que
conozco de muy pibe, el compañe-
ro Carlos Bonjour, que ha puesto en
práctica esta idea; quien a pesar de
haber asumido en un momento
muy difícil, administrativa y finan-
cieramente, ha logrado revertir la
situación y le ha brindado al sindi-
cato un crecimiento muy importan-
te. Es un ejemplo de la capacidad e
inteligencia del dirigente.
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Carlos González, Oscar Pereyra, Noem
í Cruz,

Carlos Bonjour, Nelson Torres y deleg
ados,

en “Once Unidos”, Mar del Plata

Delegación UTEDYC Seccional Corrientes Héctor Garnier y Carlos Bonjour
junto a familias de UTEDYC

Donación en la Cruz Roja de La Pampa,

encabezada por el Secretario General,

Gustavo Montenegro

Alejandro Granados, Intendente de Ezeiza,Carlos González y Carlos Bonjour

Delegados en la fiesta de Asunción

de Seccional Buenos Aires

Festejo “Día del Trabajador de UTEDYC”:

Cena en la Seccional Jujuy

D E S D E
ADENTRO

D E S D E

ADENTRO

Daiana Lujan (Junín), Campeona Argentinaen Marcha Atlética, representando a UTEDYC
Afiliados de UTEDYC en Zona de Casa Bambay Bialet Masse

D E S D E

ADENTRO
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Festejo “Día del Trabajador de UTEDYC”
en la Seccional Zona Norte: Ramón Sotelo
junto a la reina y a las princesas

José Ottaviani, Secretario General

de la Seccional Junín, junto a Delega
dos

Eduardo Daher y Carlos Deledicque e
ntregan

una distinción al compañero Fito Fer
reira,

por su larga militancia en UTEDYC,

Seccional La Plata

Reunión con Compañeros
de la Mutual Policial Neuquén

Dora Toia, Secretaria General de Neuquénjunto a compañeros del Comahue Golf Club

Virginia Campisi Secretaria General A
djunta,

Mirta Ceballos Vocal Titular, Alejand
ra Yunes

Vocal Titular de la Seccional Viedma,

Río Negro

Maratón de Deportes en Necochea: afiliadaMaria Paula Bustillo y la Secretaria General,Jorgelina Dalmazzo

D E S D E

ADENTRO

D E S D E
ADENTRO

D E S D E
ADENTRO

Carlos Bonjour visitó a Delegados de Boca Juniors

Carlos Bonjour con los Delegados en
Boca Juniors: Roberto Barbieri, Enriq

ue Eleuterio,

Horacio Vañasco, Gustavo Luna y Cla
udio Enea Spilimbergo.
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Apartir de la asunción de Carlos Bonjour al frente
de la UTEDYC se trazó un plan de obras que

incluyó, como uno de los puntos destacados, la refacción
de los centros turísticos que el sindicato posee en la ciu-
dad de Mar del Plata, en Huerta Grande -Córdoba-, y en
Villa Elisa, provincia de Buenos Aires.

En cuanto al hotel ubicado en pleno centro marpla-
tense, Daniela y Facundo, quienes se hospedaron en
febrero, comentaron que más allá de que el clima no
los favoreció, pasaron unas vacaciones inolvidables. Y
agregaron: “Para nosotros fue un lujo nuestra estadía
aquí. Todo es nuevito y el confort que brindan es ini-
gualable”.

Al respecto, la reciente remodelación comprendió el

cambio total de la fachada, de la planta baja y del siste-
ma de griferías. También se amplió la cocina, se colocó
piso flotante en los pasillos y en los cuartos, se revistió
con nuevo mobiliario el salón de estar y las habitaciones,
se reemplazaron las puertas de estas últimas, se renova-
ron las cerámicas en los baños y se compraron nuevos
sommieres, cortinados, almohadones y blanquería en
general.

Simultáneamente, se inauguró una sala de juegos,
un servicio de Internet y otro de gimnasio, masajes y
sauna. Además, todos los dormitorios cuentan con cale-
facción central, aire acondicionado, música funcional,
televisores LCD y teléfono. También se implementó un
sistema de seguridad con veinte cámaras y personal de
vigilancia las 24 horas.

Servicios turísticos de UTEDYC

Opciones incomparables
para el esparcimiento

TURISMOTURISMOTURISMOTURISMOTURISMOTURISMOTURISMOTURISMOTURISMOTURISMOTURISM

Villa Elisa Mar del Plata

Huerta Grande,
Córdoba
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Por su parte, Juan Carlos y sus hijos optaron por
alojarse en el complejo turístico ubicado en el corazón
del Valle de Punilla, provincia de Córdoba. Sobre su
estadía allí, explicaron que se trata de un lugar ideal
para ir en familia: “Mientras los chicos jugaban en la
piscina, mi mujer y yo compartíamos unos mates a
metros de ellos y en medio de un paisaje de ensueño”.
Y entre sonrisas bromeó: “Lo único malo es que ya se
nos terminan las vacaciones y deberemos esperar un
año para volver a descansar y a lucir este bronceado”.

Paralelamente, el hotel ahora ofrece mayor con-
fort para los afiliados a la UTEDYC debido a que se
realizaron trabajos de mejoras en la estructura total:
pintura, albañilería, luminaria, cambio de cañerías,
etc. También se refaccionaron a nuevo los baños del
Ala Sur y el comedor, se amplió el solárium, se incor-
poró una planchadora industrial y se instaló el servicio
de Internet, entre otras novedades.

Ahora el trabajador de entidades deportivas y civi-
les hallará un espacio completamente modernizado
tanto en el aspecto edilicio, como en su interior, debi-
do a que quienes lo visitaron en la inmediata tempo-
rada estrenaron muebles, cómodas, pufs, somieres y
almohadones de reciente adquisición, al igual que las
toallas, sábanas, mantas, frazadas y cortinas que tam-
bién se han renovado. De esta manera se ha transfor-
mado a la colonia en un lugar inigualable, con 80
habitaciones, todas con teléfono, televisión, incluso de
LCD, sistemas de ventilación o aire acondicionado, pis-
cina y una cautivante vegetación.

Entretanto, Edgardo, junto a tres amigos, decidió
visitar un fin de semana la Colonia Deportiva de Villa
Elisa: “Viajamos sólo media hora desde la Capital,
para encontrarnos con un lugar como el que estába-
mos buscando: canchas para practicar cualquier
deporte, nadar en las piletas y comer un rico asadito
bajo los quinchos. ¡De ahora en adelante no damos
más vueltas, las semanas próximas seguro estaremos
aquí!”

Más de 3.000 afiliados, reunidos en el Club
“Once Unidos” de la Ciudad de Mar del

Plata, hacia fines del año pasado, concurrieron al
Plenario Nacional del “Frente de Unidad, Solidari-
dad y Participación Sindical” en el cual, por prime-
ra vez en la historia de la UTEDYC. se proclamaron
las 44 fórmulas electorales de las distintas Seccio-
nales y Delegaciones de todo el país y, al mismo
tiempo, la fórmula nacional integrada por Carlos
Bonjour para ocupar el cargo de Secretario Gene-
ral, y por Carlos González, como Secretario Adjun-
to, quienes fueron elegidos por amplia mayoría -
25.735 votos- para el nuevo período 2009-2013.

Mar del Plata

La unidad para
el compromiso

MOTURISMOTURISMOTURISMOTURISMOTURISMO

Rubén Mansilla y Rubén Zárate de la Seccional Corrientes
junto a Carlos Bonjour

Julio Servian y Daniel Alvarenga de la Seccional Misiones
junto al Secretario General de UTEDYC
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anecdotario.

EEll  oorriiggeenn  ddee  uunn  ttííttuulloo

Allá por el siglo XIII, una ola de protestas se había levanta-
do en todo el país de Gales, porque sus habitantes no
querían estar sometidos a un rey inglés. Eduardo I, por
entonces rey de Inglaterra, reunió en Londres a un grupo
de importantes diputados galeses para tratar de llegar a un
acuerdo con ellos.

-Dispensaré a vuestro pueblo de mi sometimiento -les dijo
el rey- si ustedes aceptan ser súbditos de un príncipe naci-
do en vuestro país, que no hable todavía una sola palabra
de inglés y a quien yo designaré.

Los diputados aceptaron de inmediato la propuesta por
considerarla razonable, a pesar de que estaban lejos de
imaginar sus resultados. A continuación, el rey designó a
su hijo quien, muy pocos días atrás, había nacido en
Carnarvon -en tierra de Gales- y que, por supuesto, no
hablaba ni una palabra de inglés ni de ningún otro idioma.

Ese fue el origen del título de “Príncipe de Gales” que,
desde el año 1300, es el título oficial del heredero de la
corona británica. 

LLoo  qquuee  vvaallee  llaa  aassttuucciiaa

Francisco Carrara, uno de los más célebres penalistas ital-
ianos del siglo XIX, tenía todas las mañas del abogado
astuto.

Conocedor profundo de los distintos ambientes y de la
idiosincrasia de los magistrados, sostenía que la agudeza
valía mucho más que la misma ciencia del Derecho.

Una vez le tocó defender en Massa, Italia, a un marido que
había matado al amante de su mujer. Su primera preocu-
pación al llegar a aquella ciudad fue saber cuáles de los
jueces que integraban el tribunal eran solteros y cuáles
casados.

Entonces, recusó a todos los solteros y aceptó a los casa-
dos. Consecuencia: consiguió la absolución de su defendi-
do.

Un golpe psicológico

Cuando el cardenal Lambertini ya se había convertido en
Benedicto XIV, recibibió un día la visita de un oscuro y
pobre abogado, amigo de la infancia, quien le pidió que lo
ayudara en el ejercicio de su profesión.

El Papa le prometió hacerlo y, al despedirse, le dijo:
-Mañana debo inaugurar la iglesia de los Filipinos. Habrá
mucha gente. Tú estarás en la puerta y vendrás a mi
encuentro para saludarme, como un viejo amigo que eres.

Al día siguiente, toda Roma vio al Papa echar los brazos al
cuello de aquel abogado. Desde ese momento, la fama y
la fortuna le sonrieron al letrado, llegando a ser, en poco
tiempo, uno de los abogados más consultados de Italia.

ÁÁrrbbooll  ggeenneeaallóóggiiccoo

Una vez le presentaron al célebre escritor Alejandro Dumas
a un extranjero, bastante impertinente, que quiso conocer
el origen racial del famoso novelista.

-¿Es cierto –le preguntó- que usted es hijo de mestizo y de
blanco?
-Así es –respondió Dumas, quien nunca ocultó su origen.
-¿Y su padre?
-Era un mulato.
-¿Y su abuelo?
-Era un negro –contestó Dumas, ya impaciente.
-¿Y su bisabuelo?
-¡Era un mono, señor, un mono! –exclamó Dumas
estallando-. ¡Mi linaje empíeza donde el de usted termina!

El material usado en esto textos pertenece a la obra
“Anecdotario universal”, de César H. Cabrera, 

Editorial Sello.
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OSPEDYC te cuida
…a través de la Atención Médica
Ambulatoria gratuita con destaca-
dos profesionales en todas las espe-
cialidades médicas incluidas en el
Programa Médico Obligatorio en:

Centro Médico Vicente Taliano,
Alberti 646, Ciudad Autónoma de
Buenos Aires
Centro Médico Carlos Bonjour,
Almirante Brown 2222, 
Lomas de Zamora
Centro Médico OSPEDYC , Zona
Oeste, Maestra Cueto 723, Morón
Centro Médico OSPEDYC,
Zona Norte, Cazón 380, Tigre.
Centro de Referencias Médicas,
Calle 4 Nº 454, La Plata.
Centro Médico Dorrego, 
Dorrego 1950, Mar del Plata.
Centro  Médico Eduardo Huarte,
Corrientes 1857, Rosario.
Centro Médico  OSPEDYC Santa
Fe, Junín 2241, Santa Fe
Centro Médico Alfredo Simes,
Paraná 139, Córdoba.
Centro Médico OSPEDYC
Punilla, Diagonal San Martín 38,
La Falda
Centro Médico OSPEDYC Posa-
das, González 1158, Posadas.

Y por los más de 10.000 profe-
sionales de la salud contratados a lo
largo y a lo ancho de todo el país.

A través de la cobertura del
100% de todas las prácticas diag-
nósticas y terapéuticas incluidas en
el Programa Médico Obligatorio
vigente, y que comprende materia-

les descartables, radioactivos, de
contraste, medicamentos o cual-
quier otro elemento necesario para
su realización.

A través de la cobertura del
100% de la internación clínica o
quirúrgica  en las Clínicas y  Sanato-
rios contratados en todo el país y
comprende el 100% de los gastos
sanatoriales, derechos, honorarios
profesionales, material de contraste
o radioactivo, medicamentos, ele-
mentos e instrumental necesarios -
descartables o no-, exámenes com-
plementarios y prácticas médicas
diagnósticas y  terapéuticas inclui-
dos en el Programa Médico Obliga-
torio.

A través del 100% de cobertura
en las prótesis e implantes de colo-
cación interna y permanente y de
fabricación nacional. 

A través del 50% de cobertura
de las ortesis y prótesis externas.

A través del 40% de cobertura
(50% en afiliados sindicales) en
medicamentos de uso habitual que
integran el Formulario Terapéutico
en el régimen ambulatorio y que
corresponden a los incorporados en
el Anexo III de la Resolución N°
310/04-MS y su modificatoria.

A través del 70% de cobertura
para los medicamentos destinados a
patologías crónicas prevalentes,
conforme al precio de referencia
(monto fijo) publicado en el Anexo
IV de la  Resolución Nº 310/04 MS y
para las formas farmacéuticas, con-
centraciones y presentaciones que
de cada medicamento se individua-
lizan.

A través del 100% de cobertura
en medicamentos correspondientes
al  Plan Materno Infantil  y Medica-
mentos de provisión centralizada,
con autorización de Auditoría Médi-
ca.

OSPEDYC

Influenza o Gripe
Según instrucciones del Ministerio de la Salud de la Nación, si Ud. tiene entre
5 y 64 años y tiene como antecedentes de riesgo obesidad mórbida (con índi-
ce de masa corporal mayor a 40), inmunosupresión por trasplante, patología
oncológica en tratamiento (o hasta 6 meses después de remisión), sufre enfer-
medad respiratoria crónica (hernia diafragmática, fibrosis quística, asma seve-
ro), retraso madurativo severo, enfermedades genéticas y malformaciones
congénitas severas, enfermedad renal crónica en diálisis, diabetes, inmunode-
ficiencia por VIH-SIDA, enfermedad cardíaca,  anemia severa, utiliza inmuno-
supresores o corticoides en altas dosis, deberá concurrir al Centro Médico
OSPEDYC mas cercano a su domicilio para que se le extienda la orden corres-
pondiente para vacunarse contra la Gripe A (H1N1) en el Hospital Público o el
Centro de Salud de su jurisdicción.

Si Ud. tiene mas de 65 años deberá vacunarse contra la Gripe Estacional con
la vacuna polivalente, por lo cual deberá concurrir a los Centros Médicos de
OSPEDYC, una vez que la Administración de Programas Especiales provea de
las vacunas correspondientes.

0800 345 6773
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Como todos los años -en las últimas gestiones
desde fines de 2005-, UTEDYC, al comenzar los

ciclos lectivos, procedió a distribuir a los hijos de sus afilia-
dos las mochilas y los útiles necesarios para su concurren-
cia a las escuelas.

Hasta el momento el total de mochilas pedidas y
repartidas en todo el país es de 43.934 unidades.  Las
mochilas, divididas en diversos niveles,  contienen ele-
mentos de muy buena calidad, entre otros: cuaderno de

comunicaciones, carpeta de fibra negra, sacapuntas, car-
tuchera, repuestos de hojas rayadas y cuadriculadas,
adhesivo vinílico, marcadores, lápices de colores, compás,
tijera, papel glacé, lápiz negro, goma de borrar, plancha
de etiquetas, plastilina, regla plástica, bolígrafos azul y de
otros colores, cuaderno universitario y resaltador.

En muchas Seccionales los hijos de los afiliados sindi-
cales también recibieron guardapolvos.

Un beneficio permanente

A través de la provisión de oto-
amplífonos estándar (audífonos) al
100% de cobertura en niños de
hasta 15 (quince) años, y adultos
con certificados de discapacidad.

A través de la provisión de ante-
ojos con lentes estándar al 100% a
niños de hasta 15 (quince) años de
edad, y adultos con certificados de
discapacidad.

A través de la cobertura del
100% de trasplante de órganos y
prácticas de baja prevalencia y alto
costo.

A través de  la cobertura  del
100% de las prestaciones y servi-
cios para tratamiento de las perso-
nas con discapacidad contemplados
en la Ley 24.901, Decreto 1053 y las
Resoluciones Nº 500/04-APE y Nº
6080/03-APE.

A través del 100% de cobertura
de honorarios, gastos, medicamen-
tos y material descartable necesa-
rios para el tratamiento sustitutivo
renal ( diálisis).

A través del 100% de cobertura
en  drogas oncológicas según proto-
colos reconocidos a nivel nacional y
que no se encuentren en etapa de
experimentación, la hormonotera-
pia en tumores sólidos y el ondasen-
trón, para el tratamiento de los
vómitos inducidos por drogas onco-
lógicas altamente emetizantes.

A través de la cobertura del
100% de la patología VIH- SIDA,
tanto en la atención médica como en
los medicamentos inherentes a ella.

A través del 100% de cobertura
de Odontología Básica, Odontolo-
gía Especializada y Odontología

Compleja incluídas en el Programa
Médico Obligatorio.

A través del 100% de cobertura
en Salud Mental y Rehabilitación en
los marcos del PMO.

A través del 100 % de cobertu-
ra en Emergencias Médicas Domici-
liarias y traslados en ambulancia.

A través de los Programas de
Detección de Factores de Riesgo
Cardiovascular, de Prevención de
Cáncer de Mama y Cuello Uterino,
de Prevención de Cáncer Colo-rec-
tal, de Prevención de Cáncer de
Próstata, de  Prevención de VIH-
SIDA, de Prevención de Intoxicacio-
nes, de Prevención de Violencia
Familiar. de Prevención de Infeccio-
nes Respiratorias incluídos en el Pro-
grama de Prevención Integral
OSPEDYC TE CUIDA.

1. Claudia Jader, Secretaria Administrativa de Zona Norte, junto a los empleados del Consorcio Parque Náutico de San Isidro
2. Mónica Laprida, Secretaria de Acción Social de Seccional Formosa, junto al afiliado Javier Pereyra
3. Delegados Zona Norte recibiendo del vocal Alejandro Romano
4. Eva Cortés, Secretaria de Acción Social de La Plata y el Delegado Ramón Fernández
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